



LA HOJA



PARROQUIAL

SANTA MARIA LA REAL DE LA CORTE.—OVIEDO

TERCER DOMINGO DE ADVIENTO

Epístola.

El Señor está cerca: nos recuerda la Iglesia, con lo cual advierte que acentuemos nuestra preparación para la venida del Salvador.

Vean vuestra modestia todos los hombres: es decir, sea vuestra vida tan cristiana que pueda servir de modelo a los demás.

Y la paz guarde vuestro corazón y vuestra inteligencia en Cristo Jesús: esta paz es el mejor modo de preparar el alma para recibir las inspiraciones divinas: paz interior, dulce y satisfactoria, que el mundo no conoce. El hombre mundano se esfuerza en hacer creer a los demás que está en paz, pero su espíritu anda inquieto. La paz es fruto exclusivo de la virtud, y de ella nace la tranquilidad, la alegría inalterable que forma el carácter de los buenos.

Evangelio.

La narración evangélica es muy a propósito para reanimar nuestra fe y excitar nuestro fervor; habla del testimonio auténtico, que San Juan Bautista dió a los judíos, de la venida del Mesías en la persona del Jesucristo.

No soy el Cristo, exclama el santo Precursor, ni Elías ni otro alguno de los profetas. Yo soy la voz del que clama en el desierto... Enderezad el camino del Señor... En medio de vosotros está Aquél a quien no conocéis...

¡A cuántos cristianos de nuestros días pudiera dirigirse este sentido reproche del Bautista: En medio de vosotros está y no le cono-

céis! Jesucristo está realmente en el augusto sacramento de la Eucaristía y... pasa el día y no le visitan; llega el domingo y no le honran tomando parte en el sacrificio de la misa; acércase el tiempo pascual y no le reciben...

Aun entre los que se precian de ser mejores cristianos, su vida con frecuencia se resiente de falta de caridad, de falta de obediencia, de falta de fe práctica, de falta de abnegación, de falta de santas y alentadoras esperanzas cristianas. Todo lo ha invadido la más glacial indiferencia. La familia olvida su divino modelo de Nazaret. El pueblo olvida al buen Jesús, único que puede saciar su hambre y calmar sus aspiraciones.

En medio de vosotros está Aquel a quien no conocéis. Le conocemos dice un ilustre escritor, pero le olvidamos, y este olvido equivale a la pérdida de su conocimiento.

Consecuencia.

Conozcamos y sigamos a Cristo, por agradecimiento, por la dignificación de nuestra vida, por nuestro bienestar temporal, por nuestra felicidad eterna.

Dice un sabio...

Cuando envejecemos, todo desaparece, pero aparece Dios.

—En El creeré hasta que mis ojos le vean.
—He hablado de la fe en mis libros, porque es verdadera, porque es bella, porque es remedio de todos los infortunios.

René Bazin.

Necesidad de la Acción Católica

Querido amigo: El mundo se paganiza. Es triste. Pero es cierto. Se aparta de Jesús. Y le arroja de la vida oficial como a un facineroso. A El que es la vida de la vida social.

La mies es mucha; los operarios pocos. Ahí tienes porqué es necesaria la A. Católica.

El *laicismo* nos retrotrae a la barbarie. La sociedad actual no es cristiana. Vivimos —si esto es vivir— sobre un volcán de pasiones. Por doquier impera el odio. El desenfreno no tiene freno. Las costumbres son vicios. La moral no se practica. Los traficantes trafican con todo. El vientre ha llegado a ser un dios. La mentira es necesaria para vivir. Esta es la verdad. Lo demás es engañarse. Te lo repito, la sociedad es pagana.

Poco clero. ¡Que doloroso! ¡Y que exacto! El carcomido liberalismo, hijo de aquella vieja desdentada que se llamó R. francesa lanzó el grito de «el cura a la sacristía»... Y fuera..... ellos campando por sus fueros con miles de desafueros. Los lobos en el rebaño, y el pastor en clausura forzosa.

Poco clero, incapaz de llegar a todas partes, no obstante su prodigiosa actividad.

Poco clero, y mal visto, a veces. Todos sabemos de las sistemáticas calumnias lanzadas sobre los sacerdotes. Pelladas de barro infamante lanzadas por infames. Pero que dejan alguna mancha siempre.

En ciertos medios, el clero es recibido entre mar de insultos. A esos sitios han de ir los fieles de A. Católica.

El sacerdote no debe andar por tabernas, bailes y cines. Y con todo, ahí ha de entrar la doctrina de Jesús. Llevada por los fieles de A. Católica.

¡Que el sacerdote vaya al pueblo! ¡Magnífico! Pero; y cuando lo rechazan entre insultos y blasfemias? ¿No ves un campo precioso a la actividad de A. C.?

¡Hay que llevar el Evangelio al pueblo! ¡Admirable! Mas; ¿cómo? Hoy por hoy, únicamente por medio de la A. Católica.

¿Es o no es imprescindible la A. Católica? La Iglesia tiene la obligación de salvar esta sociedad que se muere. El clero, sólo, no basta, ni puede por mil razones. Luego esa obligación cae de lleno en los miembros de la Iglesia que pueden. Estos miembros son los fieles de A. Católica.

Piadosos samaritanos, diría Ozanan, que hacen las primeras curas, entregando luego el enfermo a los médicos oficiales, a la gran Doctora, la Iglesia.

Tuyo

E. G.

oo

La joven cristiana

Es la joven cristiana relicario de nuestra religión; ciudadela que guarda en su santuario piadosa tradición. Hasta hoy así es. Mas el mañana no sé lo que será, si no se apresta a combatir con saña esa sensualidad, que se filtra en su porte y en su parla y hasta en su moda impía y que entre otros blasones va a quitarle el de *Hija de María*.

B.

oo

Dialógo parroquial

—¿No se ha fijado usted en una cosa, señor Cura?

—¿En qué mi amigo?

—En que son muchos los *guapos* que, mientras están sanos, se burlan de Dios y de las cosas de la Iglesia y, después cuando ven la muerte venir, cantan *guapamente* la palidonia y se convierten y piden confesión...

—Pues más vale tarde que nunca, querido.

—Sí; pero no sé de ninguno que, viviendo como Dios manda, se haya arrepentido a la hora de la muerte, de haber guardado los mandamientos y confesado y comulgado muchas veces.

—¿Qué cosas se te ocurren, hombre? ¿Querías que renegaran?

—No, señor; quería y quiero que abran los ojos los ciegos, que dicen no tener fe, y se acuerden en tiempo de arreglar sus cuentas con Dios. Porque, aunque muchos se conviertan, muchos otros se van al otro mundo sin saber que se mueren, y los desgraciados se llevan un chasco terrible: el desengaño es espantoso.

—Y ¡tan espantoso, querido, tan espantoso!

oo

ADVERTENCIA

El día 20, viernes, es día de abstinencia, sin ayuno.

El sábado, día 21, ayuno y abstinencia anticipada.

Sobre las distracciones

Refiriérese de un santo varón que, montado en una mula, iba muy triste, porque a veces se distraía en sus rezos.

Pasaba a la sazón un labriego y él le preguntó:

—Dígame usted, buen hombre, cuando reza usted ¿se distrae?

—¡Ca! No, señor.

—Pues, si reza un Padrenuestro sin distraerse, le regalo esta mula.

—*Padre nuestro que estás en los cielos, santificado sea...* pero dígame usted: «en el ajuste ¿entra también el aparejo?»

El piadoso varón siguió su camino, convencido de que no era él solo quien se distraía en sus rezos.

.....

La oración es una conversación con Dios. Sin las alas de la atención y del amor, la plegaria no vuela al cielo. San Basilio pregunta: ¿Cómo se puede alcanzar el no distraerse en la oración?

Y se contesta él mismo: «Penetrándose bien del pensamiento de que se está bajo la mirada de Dios».

El bendito Cura de Ars decía a sus feligreses: «El hombre tiene un oficio nobilísimo, orar y amar: he aquí en qué consiste su felicidad en este mundo. Salen del hombre como dos voces: una es del ángel, otra es de la fiera. La voz del ángel es la plegaria, la voz de la fiera es el pecado».

.....

Buena lección

Al entrar en su casa de vuelta del Colegio, un niño de diez años, dijo gozoso a sus padres que había sido el segundo en la composición del Catecismo.

—Mucho lo celebro, hijo mío —le replicó el padre — pero más me alegraría si llegases a ocupar ese puesto en Matemáticas y Literatura, porque el éxito que has tenido no te servirá gran cosa para conseguir el grado de bachiller, ni te abrirá ninguna puerta en el porvenir.

—Dispensa, papá, creo que no razones bien: *pues seguramente me abrirá las puertas del cielo.*

La prudencia es madre de la seguridad

Un inglés muy rico tenía necesidad de un chófer; y como en Inglaterra se acostumbra, lo anunció en los periódicos: al día siguiente estaba invadida su casa de pretendientes.

—Si tuviérais que conducirme por cerca de un precipicio, preguntó al primero, ¿a qué distancia te parece que estaríamos seguros?

—Señor, paso a dos metros del precipicio, y estoy seguro que nada hay que temer.

—¿Y tú, dijo al segundo, a qué distancia me llevarías?

—Respondo con mi cabeza que vamos por la orilla sin peligro ninguno.

Adelante, adelante, dijo con impaciencia el inglés. Y tú, dijo al tercero, ¿a qué distancia te comprometías a llevarme sin peligro?

—Yo, señor, lo más lejos posible, si podía ser a tres kilómetros del barranco, mejor que mejor.

—¡Bravo!, dijo el inglés; desde hoy te quedas en mi casa.

Y obró como cuerdo; lo mejor para librarse del peligro es huir de él.

.....

Página festiva

No hay efecto sin causa

A un baturro de Lumpiaque dolía mucho el oído, por lo cual se presentó un día al facultativo y hablóle de esta manera:

—Pues miusté, señó medico, se me esfigura que tengo el gusano del oído de mal caraute, además del rigular dolorcico, tengo ruidos pu aquí drento, y algo han de ser esos ruidos.

Examinóle el doctor y dijóle: —No hay peligro, es simple constipación. Debió darle un airecillo en el órgano interior, y así está algo resentido.

—Ya ecía yo, ridiez; ahura claro me lo explico, si tengo un órgano adrento, ¿no había de oír chuflidos?

Ecós parroquiales

MISAS.—Todos los días se celebran Misas en la Iglesia parroquial, a las seis y media, siete, siete y media, ocho, nueve. Los domingos se celebran a las siete, siete y media, ocho, nueve (la parroquial), diez y once (la del Catecismo).

CULTOS.—Todas las tardes, a las seis y media, se reza la Estación al S. Sacramento, Meditación Eucarística y Santo Rosario. Todos los viernes, excepto el primero de cada mes, se hace el ejercicio del Vía Crucis a continuación de los cultos de la tarde.

HORAS DE CONFESIÓN.—Todos los sacerdotes de esta parroquia oirán en confesión, antes y después de sus respectivas Misas y a continuación de los cultos de la tarde, a todas las personas que lo deséen. También pueden avisar, fuera de esas horas, al sacerdote que está de servicio en la sacristía y a los demás en sus respectivos domicilios.

SAGRADA COMUNIÓN.—Todos los fieles pueden recibir la Sagrada Comunión al principio y dentro de cada Misa, hasta las nueve y media de la mañana; después de esta hora, pueden también comulgar avisando en la sacristía.

CATECISMO PARROQUIAL.—Se celebra todos los domingos a las diez y media con misa a las once y los jueves a las cinco de la tarde.

COADJUTOR DE SERVICIO.—Durante esta semana se halla de servicio don Pedro G. Ludeña, en la sacristía o en su casa de Azcárraga, n.º 132º.

DESPACHO PARROQUIAL.—En Jovellanos, n.º 6, 2.º izqda., teléfono 4067, de nueve a doce de la mañana y de tres a seis de la tarde, de los días laborables.

BAUTIZADOS—José M.ª Méndez Cuartas, hijo legítimo de don José y doña Emilia, de la Tenderina Alta, n.º 53.

Victoria Ana María Fernández Borje, hija legítima de don Raúl y doña Dionisia, del Postigo Alto, n.º 6.

José Manuel Pedrouzo Alvarez, hijo legítimo de don Gregorio y doña Paz, de la calle del Rayo, n.º 20.

PROCLAMADOS. D. José Zuazúa Gómez, hijo legítimo de don Pedro y doña Elvira, con doña Manuela Secades Alvarez, hija de don Joaquín y doña Benita, de esta parroquia.

DEFUNCION.—El día 6 falleció, en Otero, doña Benigna Merediz Fernández, soltera, hija legítima de don Andrés y doña Rita; se asoció de tercera. E. P. D.

V. O. T. DE SAN FRANCISCO.—Hoy domingo se celebran en la Iglesia parroquial los Cultos propios de esta V. O. T. a las seis y media de la tarde, con Exposición del Santísimo, Estación, Rosario y sermón a cargo del P. Hontoria. A las seis es la reunión de la Directiva y rectoras en el lugar de costumbre.

COFRADIA DE SAN JOSE.—El próximo jueves, día 19, se celebran los cultos de esta Cofradía con Misa de Comunión en el altar del Santo, a las ocho de la mañana, y por la tarde a las seis y media, Exposición del Santísimo, Estación y Rosario. Habiendo fallecido los Cofrades doña Paz Muñoz, doña Francisca Cabal y doña Antonia Navia Osorio, se aplicarán misas por su eterno descanso los días 20, 21 y 22, respectivamente, a las ocho de la mañana.

¡FELIGRESESI, ACORDAOS DE LOS NIÑOS.—Se aproximan los días de Navidad y Reyes en que se acostumbra a regalar a los niños golosinas y juguetes de mayor o menor valor, según la posición social de cada cual. No os olvidéis, amadísimos feligreses, que en nuestro Catecismo parroquial hay cerca de quinientos niños, la mayor parte de los cuales no tienen medios de adquirir ni golosinas, ni juguetes; porque son hijos de familias pobres y humildes. Estos niños esperan que en el Catecismo parroquial han de encontrar lo que en su casa no pueden hallar; esperan se les obsequie con juguetes y toda clase de golosinas, para celebrar la fiesta del Nacimiento del Niño Jesús y la Adoración de los Reyes.